
青梅市政アンケート青梅市政アンケート青梅市政アンケート

ご協力ありがとうございました

ご報告します

青梅市議団
http://peaceforat.com/jcpome/

藤野ひろえ
070-5590-6081090-4003-9987 090-8489-5260
みねざき拓実 井上たかし

　日本共産党青梅市議団が行った市政アンケートには、約６００通の回
答が寄せられ、、まちづくりの提案や様々なご要望とともに、「すべてが値
上がりし、生活が苦しい」などの切実な実態が多数寄せられました。
　特に要望が多かったのが、コミュニティバスの運行です。多摩２６市で
は福生市は福祉バスを運行、東久留米市は予約型のワゴン車を運行して
いますが、それ以外の市はすべてコミュニティバスを運行しています。面
積が広い青梅市でこそ、コミュニティバスを運行し、他の様々な交通と組
み合わせて、市民の足を守るべきではないでしょうか。
　アンケートの全項目・全回答は市議団ホームページで公開しています
（個別意見を除く）。また、ご希望の方にはお持ちしますので、お気軽にお
申し付けください。

環境面で大きな影響があり
ますが、「知らない・わから
ない」が最多で、市民の理解
は進んでいないことがあら
われています。

削減の計画により、すでに
高齢者施設、文化施設が削
減され、市民に影響が出て
います。

　市は今年度末に結論を
出すとしていましたが、
昨年12月に市長が「来年
度以降の判断とする」と
表明しました。
　アンケートには、「不便
な場所」「利用目的が定
まっていないのなら反
対」などの声が多く寄せ
られました。

「生活なんでも相談」受付中

食糧費・日用品
電気・ガス・水道代
医療・介護費（保険料など）
税金
通信費（電話代など）
その他（交通費、娯楽費など）
教育費（学費、給食費、塾代など）
住居費（家賃、住宅ローン）

77.1%
77.1%
44.2%
42.0%
10.3%
9.9%
3.5%
2.9%

よくなった

悪くなった

変わらない
31.8%

23.4%

67.8%

コミュニティバス
65.5%

0.4%

推進する
22.5%知らない

わからない
51.2% 推進しない

26.2%

推進する
13.7%

わからない
29.2%

計画見直し
57.1%

購入を
10.3%

わからない
28.7%

購入しない
61.0%

公共交通の充実
公共施設の整備

商業振興

301
186

147

バス等の本数
買い物が不便
車の維持費

222
166
151

（棒グラフの長さは最多回答比）

（棒グラフの長さは最多回答比）

電車・バス増便

4.9%
デマンドタクシー

6.3%
その他

近年の暮らし向きは？

今井土地区画整理事業は
どうするべき？

青梅市の公共施設「４０年
で３０％削減」方針は？

公共交通政策で具体化してほしいこと
は？

「負担が重くなった」と感
じることは？

明星大学跡地の購入すべ
き？

青梅市のまちづくりで特に力を入れて
ほしいことは？

公共交通や自動車について困っている
ことは？

　アンケートでは、特に、「バスの本数が
少なく不便」「公共交通の充実を」という
声が多く、高齢の方からは、「免許の返納
で悩んでいる」との声が寄せられました。
　また、幅広い年代、地域の方々からコ
ミュニティバスの要望が寄せられまし
た。

設問、回答の文章は一部省略しています

結
果

（３つまで回答可）

お気軽に
お電話を
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上位３回答

上位３回答



コミュニティバスコミュニティバスコミュニティバス
に をつくします

「新しい戦前」にさせない！
住宅地の訓練は中止を

地球温暖化・気候危機対策を

市内３か所に児童館の建設を

補聴器の購入に補助制度を

明星大学跡地購入は明確に撤回を

市内３か所に高齢者センター
を建設し、「お風呂」の復活を

学校給食を市の補助で充実さ
せ、さらに給食費の無償化へ

コミュニティバス、タクシー利
用の補助を実現し、足の確保を

学校の老朽化対策を促進させ、
統廃合の方針は見直しを

　温室効果ガスの削減目標の引き上げと、省エネル
ギーの推進、再生可能エネルギーの活用の数値目標を
設定し、対策の具体化を進めます。
　特に、公共施設の対策として、新規施設だけでなく
既存施設でも省エネ改修・再エネ活用を進めます。

　自民・公明・岸田政権が進める「軍事費２倍化」と
大増税を許すわけにはいきません。住宅地上空で訓
練を繰り返す横田基地の米軍機対策を強めます。

　市は公共施設を３０％削減するとしていますが、
身近な公共施設はむしろ老朽化対策・バリアフリー
化を促進して整備することが必要です。新市民ホー
ルなどの文化施設やスポーツ施設は、もっと市民参
加を強めて計画をつくらせます。

　市長は、今年度末としていた購入の判
断を「来年度以降」と先に延ばしました。
しかし、「不便な場所」など批判が強い場
所の購入は明確に撤回すべきです。

身近で使いやすい公共施設
が必要です

●食費を減らしていますが、子育て世代だ
といろんな葛藤があります。
●トイレットペーパーや洗剤まで価格が
上がって困っている。
●報道されている以上の物価高騰を実感。

●子どもがほしいと思ってもお金に余裕
がなく、諦めざるを得ない。
●小中学校の生徒減少期こそ少人数学級
のチャンス。「生徒が減ったら、学校統廃合
をする」のは行政の無策。
●不登校の子どもたちに居場所と、しっか
り相談できる指導員が必要。

●温水プール等の健康増進施設が欲しい。
●まだ使える高齢者のセンターがいくつ
も閉鎖され、もったいないと思う。

●市民センターにエレベーター設置を。市
役所の駐車場を土日は無料にしてほしい。
●公共施設削減と明星大学跡地の購入に
矛盾がありすぎる。

●青梅に数十年ぶりに戻り、青梅駅周辺の
廃れた感じにびっくりしてしまいました。
●永山ハイキングコースにトイレ設置を。
●歩道が狭くて自転車が通ると危ない。植
え込みよりもベンチがほしい。
●東青梅駅北口に早くエレベーターを！
●青梅インター北の開発は渋滞が懸念さ
れる。今でも渋滞している。

●何度、波が来ても病院が足らないという
のが理解できない。患者数が見かけ上増え
ていないですが、それが逆に不安。後遺症
の判定基準や障害認定などを整備してほ

しい。
●発熱時にタクシーも呼べず、高齢の一人
暮らしで不安。コロナにかからないように
勤めていますが運動機能が低下しました。
検査キットが各家庭に配られると助かる。
●感染した場合の手順がわからない。具合
が悪くなった時、一人で対応できるか。

●このような形（市政アンケート）で市民
の声が届くことはよいことだと思います。
●市議会報告を初めてしっかり読みまし
た。明星大学の話などうわさでしか知ら
ず、非常にわかりやすかった。今後もぜひ
発信を。
※ほかに道路の危険個所の対応、公共施設
の改善の要望、行政の効率化、市の活性化
など多数のご意見をいただきました。

物価高騰

子育て・教育

公共施設

まちづくり

新型コロナ

その他

111
222
333

111
222
333

お寄せいただいた声を力に

市政アンケートに寄せられたたくさんのご意見の一部を紹介します。

日本共産党青梅市議団は

暮らしと健康を支える つの提案

米軍機

子どもが元気に！ お年寄りも安心！
補助で充実さ
の無償化へ

声を力に

える つの３３
実現

力力


